

Protokoll zur FSR-Sitzung vom 25.01.2021

Sitzungsleitung: Emmanuel Diehl | Protokoll: Jannusch Bigge, Daniel Hilgenberg

Sitzungsbeginn: 18:46 | Sitzungsende: 20:08

Anwesende: Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Daniel Hilgenberg, Dharshan Barkur, Emmanuel Diehl, Franz Rodestock, Jacques-Maurice Walther, Jakob Krebs, Jannusch Bigge, Jasmin Dettelbach, Jonas Gaffke, Lokesh Kumar, Marco Lehner, Niklas Kreer, Robert Glöckner, Teodora Ivonicu

Entschuldigt Fehlende: Jakob Steinberg

Unentschuldigt Fehlende: ∅

Ruhende: ∅

Gäste: Patrick Phan, Robert Peine, Maik Goeken, Mathias Stulbein

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung.

Es sind 15 von 17 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.

1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Das Protokoll vom 18.01.2021 wird bestätigt.

2. Berichte der Ämter

Sprecher_innen

Die Sprecher_innen haben nicht zu berichten.

Strukturer_innen

Es werden nach wie vor Transponder vermisst. Dringende Bitte um Rückgabe.

Finanzer_innen

Es gibt nichts zu berichten.

3. Berichte der Arbeitsgruppen

AG Lehre

Emmanuel hat angefangen ein Sharepic zu erstellen, um die AG zu bewerben. Jakob K. möchte ein dudle für ein Treffen erstellen.

AG Nachhaltigkeit

Es wurde ein Workshop zur Erstellung von Sharepics durchgeführt.

AG Öffentlichkeitsarbeit

Es gibt nichts zu berichten. Jakob Krebs schlägt vor einen Newsletter vom neuen FSR aus zu erstellen. Die AG ÖA wird ein Pad zu dem Thema erstellen.

[Robert Glöckner erscheint zur Sitzung]

4. Berichte aus den Gremien

Fak Rat vom 20.01.2021

In den auf SELMA migrierten Studiengängen können neue Lehrangebote nicht im laufenden Semester ein- bzw. nachgetragen werden. Entsprechend musste für die entsprechenden Studiengänge das gesamte Lehrangebot beschlossen werden.

Das ZIH wird zu einem Nationalem Hochschulrechenzentrum, was viele neue Förderungen ermöglicht.

Es wurde die Situation mit den geplanten Präsenzklausuren problematisiert. Insbesondere für internationale Studierende stellt es einen enormen Nachteil dar, wenn keine Onlineformate angeboten werden. Leider liegt die Wahl der Prüfungsform in den Händen der Prüfer und nicht der Fakultät. In der Eignungsfeststellungsordnung DSE wurde das Englisch Sprachniveau auf C1 erhöht, sodass die Änderungen der Studienordnung aus dem letzten Sommer nun auch in die Feststellungsordnung übernommen werden. Die Output ist in hybrider Form geplant und es wird ein Keynote Speaker gesucht. Es wird eine neue Zielvereinbarung zwischen dem erweiterten Rektorat und dem Land Sachsen geben. Die Verhandlungen zwischen den Bereichen und dem erweiterten Rektorat sollen Ende Februar stattfinden. Hier sind ähnlich Zielsetzung, wie in der aktuellen Zielvereinbarung bzgl. der Studiensituation zu erwarten. Eine Evaluation der Bereichsbildung soll bis 2023 durchgeführt werden.

StuRa vom 21.01.2020

Es wurden neue Ämter gewählt. Der FSR Medizin bemängelt dass das MoBi-Ticket abgeschafft wird. Bestehende Probleme mit Selma sollen durch einen neuen Ausschuss mit studentischer Beteiligung gelöst werden. Es gab ein Apell keine Präsenzprüfungen sondern alternative Prüfungsformen anzubieten. Anosnten war dies die letzte Sitzung mit den Entsendungen der alten Legislatur, aber der nächsten Sitzung sind die neu entsendeten Personen stimmberechtigt.

5. Stand der Veranstaltungen

Spieleabend mit Linux Einführung

Am 26.01.2021 ist ein Spieleabend geplant. In diesem Rahmen wird es einen Vortrag mit Informationen zu Linuxbetriebssystemen geben und eine anschließende virtuelle Install Party. Beginn ist 18:30 Uhr im iFSR Discord.

DGB Vortrag

Der Vortrag hat stattgefunden und wurde wie erwartet besucht. Ein zweiter Vortrag zum Thema SSelbstständigkeit und Steuerrechtist im Gespräch. Jannsuch fragt, ob der FSR eine Meinung dazu hat, er persönlich findet die Idee gut, da man diesen auch speziell auf Informatik Probleme abstimmen könnte. Als Beispiel bringt er hier Auftragsarbeiten an, da es hierfür interessante Steuerrechtliche Regelungen gibt. Emmanuel findet die Idee gut.

6. Zugriffsberechtigung der Finanzer_innen

2021 / 39:

Der FSR Informatik möge beschließen, die Zugriffsberechtigungen für das Fachschafts-konto wie folgt zu ändern: Pascal Scholz (Finanzer), Anita Fritzsche (Finanzerin), Jasmin Dettelbach (Sprecherin), Robert Peine (Sprecher). Neu sollen zugriffsberechtigt sein: Anita Fritzsche (Finanzerin), Franz Rodestock (Finanzer), Jasmin Dettelbach (Sprecherin), Emmanuel Diehl (Sprecher). Bisher war Pascal Scholz (Finanzer) Karten-berechtigt. Neu Kartenberechtigt soll Anita Fritzsche (Finanzerin) sein. Die Abrufung der Kontoauszüge erfolgt über das elektronische Postfach, zu dem der/die Finanzer_in Zugriff haben sollen. Der bisherige Zugang für Pascal Scholz (Finanzer) soll geschlossen werden. Der FSR nutzt Online-Banking mit Chip-TAN. Dazu sollen 2 kontogebundene Karten zu je 5 Euro für Franz Rodestock (Finanzer) und Emmanuel Diehl (Sprecher) angeschafft werden. Da Anita Fritzsche (Finanzerin) privat Kundin der ostsächsischen Sparkasse ist, benutzt sie ihre private Karte. Jasmin Dettelbach (Sprecherin) benutzt ihre Karte der letzten Legislatur.

Antragsteller_in: Jakob Krebs

Begründung: Jede Legislatur müssen diese Berechtigungen neu beschlossen werden.

Abstimmung: Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

2021 / 40:

Der FSR Informatik möge beschließen, Jasmin Dettelbach und Emmanuel Diehl als Zu-gangsberechtigte für den Fachschaftsverteiler zu ernennen.

Antragsteller_in: Jakob Krebs

Begründung: Jede Legislatur muss diese Berechtigung neu beschlossen werden.

Abstimmung: Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

7. Klausureinsicht für alle Studierende

Es gibt das Problem, dass Studierende, nicht die Möglichkeit hatten eine Klausureinsicht teilzunehmen. Vor allem DSE und CMS sind betroffen. Jakob schlägt Online-Klaureneinsichten über BBB vor. Anfrage an die betreffenden Lehrstühle müssen von den Studierenden per-sönlich gestellt werden. Dharshan befürchtet, dass die Lehrenden mehrfach E-Mails zu gleichen Themen bekommen und es sinnvoll ist dies gebündelt zu tun. Der FSR sollte ein-greifen falls diese Kontaktversuche missglücken und Studierende sich an diesen wenden. Dharshan wird einige betroffene Studierende dazu anregen die Lehrstühle mit der Bitte um Klausureinsicht zu kontaktieren und vom Ausgang dieser Anfragen wird das weitere Vorgehen des FSRs bestimmt.

Praesenzpruefungen in den Mathematikmodulen

Daniel berichtet aus dem Gespräch mit Frau Baumann

1. Frau Baumann und ihre Kollegen/innen können die Bedenken des FSR nachvollziehen und hatten diese ebenfalls, jedoch sind sie der Meinung das es keine vernünftige

Alternative gibt.

2. Die Prüfungen sind rechtskonform angemeldet und werden planmäßig in Präsenz stattfinden mit entsprechendem Hygienekonzept.
3. Sollten die Prüfungen doch abgesagt werden gibt es einen nicht genauer erklärten Plan B der laut eindeutiger Aussage nicht zum Nachteil der Studierenden ausfallen soll.
4. Studierende die Teil einer Risikogruppe sind sind angehalten sich persönlich bei Frau Baumann zu melden um eine alternative Prüfungsform zu organisieren".
5. Daniel erklärt sich bereit eine weitere Mail an Frau Baumann zusammenzustellen mit der Bitte diese Regelung auf Studierende auszuweiten, die weit anreisen müssen um Nachteile für diese zu vermeiden.

[Franz Uhlmann verlässt die Sitzung]

8. Guid für CMD Projekte

Emmanuel hat aus der Mail von Katja und verschiedenen anderen Quellen einen Guide in einem Pad geschrieben. Er bittet darum, dass dies gelesen wird, damit es dann auf der Website veröffentlicht werden kann.

9. TIS und SED

Dharshan berichtet, dass er für TIS eine gute Antwort des Professors bekommen hat und die Situation verbessert werden soll.

10. Sonstiges

MediaWiki for CMS

Die Admins haben über das Wiki beraten und für sie stellt es kein Problem dar. Es muss nur eine verantwortliche Person gefunden werden und ein Name. Als Name wird "CMS" vorgeschlagen. Dharshan stellt sich als Verantwortlicher bereit.

ML 1

Anita berichtet, dass ein Treffen mit Prof. Andres stattfinden wird.

Die Sitzungsleitung schließt die Sitzung um 20:08 Uhr. Die nächste Sitzung wird am 01.02.2021 stattfinden.